

LA REPUBLIQUE DES PYRENEES

NAY

Projet transfrontalier pour le collège Henri-IV et un établissement navarrais

Dans le cadre d'un projet Erasmus+, 12 élèves d'un établissement de Navarre ont passé une semaine avec la classe montagne du collège Henri-IV.

Durant l'année scolaire 2021-2022, l'équipe du collège Henri-IV de Nay et celle de l'IESO de Larrainzar en Navarre ont travaillé pour bâtir et finaliser leur projet commun. Elles ont reçu l'aide de Begoña Torres, chargée de mission pour les projets internationaux au service jeunesse de la communauté de communes du Pays de Nay, et d'Elisa Echenique du Service d'éducation du gouvernement de Navarre. Différentes réunions ont été organisées en visioconférence, et professeurs et élèves des deux établissements ont pu échanger sur leurs activités via la plateforme eT-winning.

L'objectif du projet est de permettre aux élèves de développer leurs compétences linguistiques, mais aussi de découvrir des lieux, une culture, des mo-



Les élèves, leurs professeurs et les représentants de la CCPN réunis à la fin du séjour des jeunes Navarrais. © BERNARD SEMERJAN

des de vie différents et, finalement, de prendre conscience de ce qu'ils partagent au-delà des différences : un milieu rural et la proximité des Pyrénées.

Un programme de visite chargé

En 2023, l'établissement navarrais a obtenu une bourse Erasmus+ afin de réaliser un séjour en Pays de Nay. Accompagnés de leurs professeurs, Irati

Arrieta et Maite Ulacia Miqueo, 12 élèves de Navarre ont vécu cinq jours avec les 5es de la classe montagne qui les ont accueillis dans leurs familles.

Un programme chargé et varié leur avait été préparé par les professeurs qui portent le projet, Béatrice Di Constanzo, Corinne Lurette, Muriel Bergez et Hervé Birou : deux sorties en montagne, des visites de Pau, du

zoo d'Asson et des grottes de Bétharram, une découverte de Nay et une chasse au trésor dans la bastide, mais aussi une matinée de cours au collège et de nombreux moments de convivialité lors des repas, des goûters et des soirées dans les familles.

Des liens se sont créés au cours d'un séjour qui constitue une belle réussite laissant entrevoir d'autres rencontres.